



Faenas forestales ilegales se perfilan como causa de incendio en Taiquemó

La tala de bosque nativo se constituye como principal hipótesis sobre la génesis del siniestro que mantiene con Alerta Amarilla la comuna de Ancud.



CONAF CHILOE

4 BRIGADAS SE DESPLGARON AYER EN EL SECTOR PARA CONTENER EL AVANCE DE LAS LLAMAS. HOY CONTINÚA EL TRABAJO.

Pedro Bárcena González
pedro.barcena@laestrellachiloe.cl

DESPLIEGUE COORDINADO

Contenido se encuentra el incendio que destruyó 10 hectáreas de vegetación en el sector rural de Taiquemó, en la comuna de Ancud. Una emergencia que tiene con Alerta Amarilla a la comuna y cuyo origen serían faenas forestales ilegales, hipótesis que llevaría a iniciar una investigación especializada.

4 brigadas de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), dos helicópteros y material mayor municipal constituyó ayer la base de los recursos desplegados para evitar el avance del siniestro, el número 68 de lo que va de temporada en la provincia, los cuales han consumido un total de 44 hectáreas.

Tal como especificó Claudia Guineo, titular de la institución en Chiloé, cerca de la medianoche del lunes se bajó la Alerta Roja que estuvo vigente por casi

7 horas. Complejas fueron las maniobras para contener el fuego. Durante la primera jornada, como lo evaluó Claudia Guineo, "se debió emplear como recursos aéreos los helicópteros con base en Chiloé y Palena, más los aviones cisternas de Osorno y Temuco". Ante el difícil acceso, el ataque por aire concentró el despliegue.

Eso sí, existió apoyo de Bomberos, como los voluntarios de Dalcahue que por más de 5 horas efectuaron labores en el lugar. Su comandante, Cristian Vargas, reportó que "se despachó un carro bomba y un aljibe de la Primera compañía, con la finalidad de prestar cooperación en el trabajo de abastecimiento, luego concurrió otro aljibe de la Segunda compañía para abastecer las piscinas de Conaf" que nutrían los medios aéreos.

7 horas. Tras cancelarse, se dejó en Amarilla con el objetivo de seguir solicitando, especialmente maquinaria pesada. Dos excavadoras realizaron este martes cortafuegos, potenciando las labores de los combatientes por tierra.

Asimismo, la personerera aclaró que durante las maniobras se encontraron "desechos forestales que daban cuenta de faenas de extracción de leña de manera ilegal". Es más, reco-

noció que dicha localidad ha sido epicentro de "varias denuncias" al respecto, ante lo cual advirtió que se requerirá "de una investigación más profunda que involucre a las policías".

Insistiendo en que estas prácticas constituyen "una de las hipótesis que se tienen" como génesis del siniestro, Guineo señaló que se aguarda por el control definitivo de la emergencia para iniciar la labor indagatoria con la Unidad de

Análisis y Diagnóstico (UAD) de la institución.

INDICIOS

Por su parte, el delegado presidencial de Chiloé, Marcelo Malagueño, sobre los alcances de esta eventual intervención de terceros en el origen del incendio "con una afectación de 10 hectáreas de bosque nativo", recalzó que "hay indicios de tala de bosque". Incluso, el representante del Poder Ejecutivo sostuvo que las 2 viviendas que se vieron amenazadas por las llamas durante la jornada del lunes, "presumiblemente estarían destinadas para faenas forestal", aclaró.

Finalmente, Claudia Guineo señaló que para esta jornada está contemplado el trabajo de "control y extinción con dos brigadas de la institución, más dos excavadoras y personal técnico de Conaf". Agregó que el helicóptero con sede en Chiloé "estará disponible de requerirlo". ☺

nal

OS

o Chile.

3

gmail.com